

MANIFIESTO PARA UNA EDUCACIÓN PÚBLICA, GRATUITA, DE CALIDAD, INCLUSIVA, EQUITATIVA Y UNIVERSAL.

La comisión reunida legítimamente en la plaza Catalunya, manifestamos nuestra inquietud ante un sistema educativo fracasado ya que se basa en un modelo de criterios partidistas y fomenta una educación para el consumo, el individualismo y la competitividad.

Con nuestra propuesta queremos situar en la agenda política **la educación como tema prioritario y de urgente debate**. Ponemos de relieve el malestar existente y proponemos un inicio para una transformación efectiva y real de la situación actual.

Un índice claro de esta situación es el **malestar general** dentro de la comunidad educativa, que se traduce en un alto grado de fracaso escolar, sumado a la desmotivación y la falta de valoración del personal docente.

Constatamos una realidad: la educación está en crisis y percibimos un nulo interés de las autoridades para solucionarlo.

Queremos que en la práctica se aplique el **Artículo 26** de la Declaración Universal de los Derechos Universales:

<< 1. Toda persona tiene derecho a la educación. La educación debe ser gratuita, al menos en lo concerniente a la instrucción elemental y fundamental. La instrucción elemental será obligatoria. La instrucción técnica y profesional habrá de ser generalizada; el acceso a los estudios superiores será igual para todos, en función de los méritos respectivos.

2. La educación tendrá por objeto el pleno desarrollo de la personalidad humana y el fortalecimiento del respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales; favorecerá la comprensión, la tolerancia y la amistad entre todas las naciones y todos los grupos étnicos o religiosos, y promoverá el desarrollo de las actividades de las Naciones Unidas para el mantenimiento de la paz.

3. Los padres tendrán derecho preferente a escoger el tipo de educación que habrá de darse a sus hijos. >>

Pero la práctica y gracias a la legislación actual vemos como recursos públicos están siendo destinados a la educación privada. Nosotros y nosotras, legítimamente y de acuerdo con la declaración universal de derechos humanos queremos que la educación sea **pública, gratuita, de calidad, inclusiva, equitativa y universal**. No nos resignamos a que la educación sea motivo de lucro y negocio.

MANIFESTAMOS QUE LUCHAMOS:

- Por una educación basada en un modelo desligado de intereses partidistas.
- Porque la gestión del sistema educativo sea realizada por la comunidad educativa y no por “profesionales de la política y la economía”.
- Por transformar las escuelas tradicionales en centros educativos gestionados por la comunidad educativa, incluyendo a padres, madres, alumnado, personal docente y PAS (Personal Administrativo y Servicios).
- Por desarrollar temas hoy marginales en el actual sistema, como la educación emocional, el espíritu crítico, la colaboración en lugar de la competición, la gestión positiva del conflicto, todo teniendo en cuenta las aptitudes y recursos de los niños.
- Por evitar los recortes en educación ya que creemos que se debería aumentar su presupuesto, dada la importancia que tiene ésta para el futuro de la humanidad.
- Por hacer evidente que **no hay personas fracasadas sino sistemas fracasados.**

Somos conscientes de que debemos de romper las actuales relaciones de poder para conseguirlo, y si seguimos sumando lo conseguiremos.

¡Por un futuro digno, seguiremos actuando!

*Asamblea general de la comisión de educación de la Acampada Barcelona. Miércoles
25 de mayo del 2011*